
308 大會－第十七居會－第五委員會

第九七六次會議

一大六·＝年十二月十面 日星期五午4支四時禾五分·鉦給

主席： Mr. 」an Paul BANNIER （荷蘭）

議程項目六十七

聯合國經費分攤比額表：會費委員會報

告書(A/5210, A/ C.5 / 920 and Add.1, 

A/C.5/ L.732, A/C.5/L.769）（續 前）

-. Mr. PECHOTA（捷克斯拉夫）說，第五委員

會在審査會費委員合執告宙(A/s210)時，應考慮到辻

會主羲國家攤額增加和美國及共他四方國家攤額減少

所引起的不正常情形。 此種情形很難導致會員國的相

互瞭解，而且對於某些國家特別是肚會主義國家的利

盆是有妨害的。規定攤額最高會員國所出會費最高百

分比的原則應予取消 ， 因爲這個原則是與分攤比額應

該根腺蘇聯代表圏決識草案 (A/C.5/L.732)所舉某些

特殊因素來決定的苯本原則相牴鐲的。

二 ． 肚會主義各國代表园早已在第十六屆會時指

出，會費委員會以不正確的方法計算各肚會主羲國家

的國民所得，並捩以決定各該國的攤額， 其結果， 舉

捷克斯拉夫爲例， 它的攤額就增加了百分之三十六。

三 ． 大會決議案一六九一A（十六）訥求會費委員

會在共一九六二年會議時參照第五委員會在第十六屆

會中的討論經過， 並參照共後取得的額外實料， 審核

一九六二、一九六三及一九六四各年度的經費分攤比

額表。可是現在從會費委員會的報告砉可以知遁就估

計各肚會主義國家的國民所得這個軍要問題來說，並

無任何進展， 而會費委員會對於攤額最高會員國所出

會費的最高百分比也並未提出任何建議。

四． 捷克斯拉夫代表團再度底明 ， 該國攤額的增

加是不公允的， 所增加的數額也太高。此項增加是會

費委員會的錯誤所引起的。會戥委員會想把捷克斯拉

夫國民所得概數詞整，以與那些採用喵合國園民收支

計算辦法的會員國國民所得概數相比較，其間發生了

許多錯誤。因爲在計算捷克斯拉夫繳付琿門槻蝴的會

費時也犯有同棵錯誤，所以此種情形對捷克斯拉夫預

算說是有嚴靈後果的。

五．從會費委員會報告宙可以清楚瘠出 ， 該委員

會及聨合國秘祖獻很知湄在估計各肚會主義國家國民

所得時所犯的錯誤。會費委員會也很知這捷克斯拉夫

的攤額不應增加百分之十以上。捷克斯拉夫願意接受

與其經濟發展程度相當的攤額增加 ， 但它拒絕繳付大

大超出應有攤額以外的數目。

六 ． 爲了解決肚會主羲國家與査本主義國家兩方

面國民所得概數可以相互比較的問題起見， 會費委員

會應詰秘杏長依照該委員會鞦告告第九段的建議，將

此類問題交由專家詳細研究。會費委負會及秘蜜處也

可以利用歐洲統計人員會職的工作成果， 因爲許多素

著夥望的專家曾經參加那個會議。會巽委員會應該顧

到那些確保國民所得概數可以相互比較的現有方法。

不管是肚會主義國家或非肚會主義國家 ， 對所有國家

的計算都應以市場價格爲根據， 因爲巿塲價格是可以

相互比較的。

七 ． 捷克斯拉夫政府在接到會費委員會的踏求

時 ， 酋向該委員會以曾面提供關於捷克斯拉夫國民所

得的統計資料；因此， 該委員會盛有時間覓取共所需

的海家協助。捷克斯拉夫政府非常願意攙派若干合格

專家來供秘揖處調用。

八． Mr. VIAUD （法闌西）認爲會費委員會已經
忠誠地盡了其應盟的責任。當然，不正確或者錯誤的

地方在所艱免，但從各會員國自身所提統計數字的不

正確程度－一－有時不正確到了極顯＿一來君，倒可以

說該委員會的經費分攤比額表提案實在是再客觀也沒

有的了。

九 ． 蘇聯代表在第九七五次會議時說，會戥委員

會中總是有一個九票多數網兩票少數的現象，他認爲

那是不正常的。但是會費委員會中經常有兩名委貝不

同意多數的決定，那可以說是一種更爲不正常的視象。

法國代表團完全贊同該委員會在其報告揖第十四段中

所發表的意見，對於該委員會通過報告盡的經過情形

表示造憾。

-O． 會費委員會在計算經費分攤比額時所迪遇

到的主要問題之一便是起因於計劃經濟國家與自由經

消國家在編製國民所得統計時所用方法的不同。



第九七六次會議－一九六二年十二月十四日 309 

－－．有一個困難，在一九六一年會賓委員會第

二十屆會時，變得很顯明。那個困雛就是計劃經濟國

家認爲服務並不是生產性的，因而也不惜成收入，而

西方國家通常卻把服務的價值加到國民經淌其他部鬥

所生産商品的價值上面。

一二．逛有一個更爲技術性的問題曾在一九六二

年會費委員會第二十屆會中發生：那就是顧到間接稅

的問題，因爲那些採用聯合國國民收支計冝辦法的國

家通常都是將間接稅按市場價格自各該溷全國生產淨

額中減除了的。關於這一點，該委員會表示願意取得

國民收支計算方面合格專家的意見。法國代表圏認爲

會費委員會應該由一批專家協助，並且完全支持該委

員會報告書第九段末尾所提出的建議。

一三．同樣，法國代表园也完全贊同會費委員會

所表示的意見，認爲今後如果基於賦稅因素必須略作

調藍的話，那麼在未逹成決定以前，速得把那一方囿

再交耳家研究一下(A/5210, 第十段）。那個問題也可

以交由會費委員會所建議設立的專家小組去軒究。

一四．會費委員會所面臨的第二個軍要問題是掛］

於特別安排的問題也就是在計算某些國家會費時規定

最高與最低百分比額的問題。

一五．合戥委員會認爲不能完全迄照大會的建謫

把攤額最高園家的會費盅薏弄得接近於百分之三十這

個最高限額（決謫案一一三七（十二））。

一六．會費委員會在提交大會第十六屆會的執告

西第十八段中指出，依照某些委員國的意見，假如爲

了要使美國的攤額更接近於百分之三十爲最高限額，

而將美國的會費再作更大的核減，就可能會使國民每

人平均所得低微以及所得中等的國家蒙受不利。

一七．依據大會決識案，並且爲了公允起見，會

費委員會應該盡蓖減少所得低微國家的負擔。任何進

一步核減美國攤款百分比並且糙而也核減那些受到國

民每人平均所得最高額原則保護國家的攤款百分比的

行動，都會使一些所得中等國家承受不公尤的負擔，

事實上這些國家所糍付的騮合國經費數額較諸比額表

不對任何國家作特別核減時所應緑付的數額已經大得

多了。

1 大會正式紀錄，第十六屆會，補編第十號。

一八．在此情形下，法國代表園認爲貲在不能對

於攤額最高國家的會喪再作任何核減了。假如爲了所

得低微國家的利盎而要作出特別安排，那褻大會就不

得不放泵那個百分之三十最高限額原則。

一九．他不能贊同蘇聯代表團爲此目的而提出的

提案，但卻完全贊同會費委員會在其報告書第十二段

中所表示的意向，由該委員會對此類問題作進一步的

考慮，但該委員會必須同時審議最高攤額的原則及國

民每人平均所得最高額的原則，以免中等所得國家躅

當大家所採行動之甑。他完全同意會費委員會得到的

結論，並認爲大家應該信賴該委員會繼糍硏究尙待解

決的問題。

二0. Mr. CHERNYSHEV（蘇維埃肚會主羲共

和國聯邦）說，他的印象是有些會員國正在設法避免對

這個靈要項目作任何討論，而在蘇聯代表園看來， 這

個項目卻是第五委員會議程上最靈要的一個項目。委

員會不應倉卒作出決定，而卻應當讓所有代表團都能

在它們認爲最適當的時間表示意見。

有關犧程項目七十士＊之＊令決譎案一七

*.:::.（十七）所涉經費問題 (A/5347, A/ 

C.5/960) 

二一．土席提箭委員會注意秘盪長報告書(A/
C.5/96o)及豁詢委負會報告楫(A/5:!47)。秘書長聵求

在一九六二年度概算第二款一一特別會議一一下追加

撥款一四一，五00美元，以爲貿施大會一九六二年十

一月六日通過決議案一七六二（十七）所引起的戥用。

諾詢委員會建議核准秘杏長的諮求。

二二．因爲沒有其他提案，他就把諮詢委員會主

張在一九六二年度概算第二款下追加撥款一四一，五

00美元的建識提付表決。

誌曲委員合迂議(A/5347, 第五段）以六十一柔對

本通過，卡啉者一。

午接可時面十分赦令

＊弱需俘止核試驗及然核試驗。




